

PIONERAS CONTRA EL RACISMO Y LA HOMOFOBIA



RUTH HOWARD
EEUU 1900- 1997

Trabajó en la *Child Welfare Agency*, captando la falta de empatía entre grupos culturales diferentes y decidió estudiar Psicología. Se doctoró en 1934 con un estudio sobre el desarrollo de 229 grupos de trillizos. Supervisora en la Administración Nacional de la Juventud y psicóloga en la Escuela afroamericana de Enfermería del Hospital de Provident, atribuyó a las psicólogas su contribución al progreso humano, señalando que ese progreso también era compartido por los llamados "grupos minoritarios"...



EVELYN GENTRY HOOKER
EEUU 1907 – 1996

Tuvo problemas para encontrar trabajo por ser mujer, consiguiendo solo un puesto de profesora en el programa de extensión de la U.C.L.A. Con financiación del Instituto Nacional de Salud Mental, realizó una investigación con técnicas proyectivas analizando a 30 hombres homosexuales y 30 heterosexuales. Las personas expertas en evaluación, no encontraron diferencias entre ambos grupos. Prosiguió sus investigaciones hasta conseguir que eliminaran la homosexualidad del Manual Diagnóstico y Estadístico de Trastornos Mentales...



MAMIE PHIPPS CLARK
EEUU 1917 – 1983

Matemáticas de origen -tras realizar un máster sobre El desarrollo de la conciencia del yo en preescolares negros- fue la 1ª afroamericana en doctorarse en Psicología en Columbia. Junto a su marido, ideó un famoso experimento con muñecas blancas y negras, que culminó con la declaración de inconstitucionalidad de la segregación racial en ámbitos educativos. Fundaron el *Northside Center for Child Development*, donde ella fue directora hasta su jubilación...



MARTHA E. BERNAL
EEUU 1931 2001

Estudió en la Universidad de Texas y se doctoró en Indiana en 1962, siendo la 1ª mujer de ascendencia mexicana en conseguirlo. Pese al sexismo y el racismo, becada por el Instituto Nacional de Salud Mental, trabajó con autistas y fue docente e investigadora en Arizona, donde ayudo a organizar un simposium anual sobre Identidad Étnica. Promovió la Psicología multicultural y cofundó la Asociación Nacional de Psicología Hispana, de la que fue presidenta años después...

